

Nº 709 Madrid, 7 de octubre de 2014

IGLESIA EN MADRID

CARDENAL ROUCO: “LA MISIÓN ES UN DON DE DIOS QUE NOS RECUERDA CONTINUAMENTE QUE EL SEÑOR NO DEJA DE BENDECIRNOS CON LA FE”	PÁG. 2
“VIVIR EL MATRIMONIO Y LA FAMILIA DE ACUERDO CON LA LEY DE DIOS ES PROBLEMA Y RETO EN TODOS LOS CONTINENTES”	PÁG. 3
EL CARDENAL SE DESPIDE ESTE SÁBADO CON UNA MISA EN LA CATEDRAL	PÁG. 3
HOMENAJE DE LOS UNIVERSITARIOS CATÓLICOS AL CARDENAL	PÁG. 3
TRASLADO DE LOS RESTOS DEL VENERABLE SIERVO DE DIOS MANUEL APARICI NAVARRO	PÁG. 4
CAPACITACIÓN PROYECTO ÁNGEL	PÁG. 4
CELEBRACIONES EN LAS CARMELITAS DE PONZANO EN HONOR A SANTA TERESA DE JESÚS	PÁG. 4
II CICLO DE CONFERENCIAS EN EL VALLE DE LOS CAÍDOS	PÁG. 5
ENCUENTRO SOBRE JUSTICIA RESTAURATIVA CON LA MISERICORDIA DE DIOS	PÁG. 5
INAUGURADA LA CAPILLA DE LA FACULTAD DE GEOGRAFÍA E HISTORIA	PÁG. 5
NOMBRAMIENTOS	PÁG. 6
DEFUNCIONES	PÁG. 6

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

DEFENDER LA VIDA HUMANA ES TAREA DE TODOS: NOTA DE LA CCXXXIII COMISIÓN PERMANENTE DE LA CEE	PÁG. 7
EL ESPÍRITU NOS DA ESA SABIDURÍA QUE VA MÁS ALLÁ DE LA CIENCIA	PÁG. 7
FRANCISCO A LOS PADRES SINODALES: “HABLAD CLARO, ESCUCHAD CON HUMILDAD, ACOGED CON EL CORAZÓN ABIERTO”	PÁG. 7

AGENDA

PREGÓN DOMUND 2014	PÁG. 8
---------------------------------	---------------

CARDENAL ROUCO: “LA MISIÓN ES UN DON DE DIOS QUE NOS RECUERDA CONTINUAMENTE QUE EL SEÑOR NO DEJA DE BENDECIRNOS CON LA FE”

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-1).- “*Renace la alegría*” es el lema con el que se va a celebrar la Jornada del Domund 2014 el domingo **19 de octubre**. Con este motivo, el Cardenal Antonio M^a Rouco Varela, Arzobispo Emérito de Madrid Administrador Apostólico, ha hecho pública una carta en la que explica que se trata de una “Jornada que el Santo Padre no ha dudado de calificar como una gran celebración de gracia y de alegría. De gracia porque es el reconocimiento del don de Dios, el Espíritu Santo que llena los corazones de todos los que han oído la voz del Señor que les invita a ser sus testigos en un mundo que pareciera que cada día está más lejos de Dios. De alegría porque es a Cristo, nuestro Salvador, a quien los misioneros llevan en su corazón con el fin de darlo a conocer entre los que están más lejos de su amor”.

“La misión, señala, la actividad apostólica de la Iglesia universal, es un don de Dios que nos recuerda continuamente que el Señor no deja de bendecirnos a nosotros con la fe, y de darnos la posibilidad de transmitirla a quienes el mismo Dios ha puesto junto a nosotros”. “Es una gracia, prosigue, que nuestros misioneros han recibido con su vocación: han sido elegidos por Dios para llevar la alegría de la fe en Cristo a aquellos que viven sin conocerle y amarle. Esa gracia se origina con el Bautismo”. Por eso, considera que “es muy oportuno” el lema de este año, “*Renace la alegría*”, ya que “el que conoce a Cristo, y nace con ese nacimiento del agua y Espíritu, nace para la alegría de la salvación”.

Para el Cardenal, “la mayor tristeza que se puede dar en una persona es el desconocimiento del amor de Dios. Cuando el hombre ignora que Dios le ama, que ha sido bendecido por Dios y que sus preocupaciones y proyectos no son indiferentes al plan salvador de Dios, se hace difícil vivir con esperanza, mantener el deseo de hacer las cosas bien y de mantener la alegría. Sólo la presencia de Dios, la seguridad que infunde en el corazón del que le sigue y la visión que su conocimiento nos da de nuestro caminar por esta tierra, es capaz de hacernos vivir con ilusión cada día, de transcender nuestras angustias y dilemas, de encontrar un sentido profundo y real a lo que vivimos en cada momento”.

Reconoce que “los misioneros ayudan a que el hombre se encuentre con Dios y a que Dios encuentre corazones preparados para recibirlos en su amor. Por eso, en esta Jornada del DOMUND, como cada vez que la Iglesia nos presenta la vida y la obra de quienes dejándolo todo han dedicado su vida a la evangelización, los cristianos madrileños nos alegramos del bien que siembran en tantas vidas. Nos alegra descubrir que, gracias a ellos, nuestra familia de fe aumenta cada año y se extiende por nuevas tierras, donde sin ellos el amor de Dios no estaría presente”.

La jornada del Domund, afirma, “es una grata necesidad del corazón. Damos gracias a Dios por las vocaciones misioneras que año tras año surgen en nuestras comunidades cristianas. ¡150 misioneros españoles salen cada curso enviados por la Iglesia a llevar la alegría del Evangelio! Su ejemplo nos anima a nosotros a convertirnos en apóstoles del Señor en nuestros ambientes”.

Exhorta a “vivir con alegría nuestra fe, sabiendo que la victoria está de lado de los que aman al Señor. Contagiar a los que nos observan de esta alegría buena que llena nuestro corazón. Sin obviar las dificultades ni esconder los problemas, pero iluminando la oscuridad con la luz de la fe y de la caridad”. Y a “mostrar la comunión, la unión en Cristo de todos los bautizados”, porque “cuando se vive con rectitud y grandeza de ánimo, nos llena de alegría y de deseos de entregar los dones y talentos que el Señor ha puesto en nuestro corazón, para el bien de nuestros hermanos. Esa comunión no puede dejar de vivirse también con aquellos diocesanos que viven lejos de nosotros pero que trabajan en la evangelización de los pueblos. En esa comunión tienen que estar también presentes nuestros misioneros. Ellos son, sin duda, parte de nuestra inquietud y solicitud”.

Da gracias a Dios “por la gracia que es para todos la vida de los misioneros, fuente de la verdadera alegría, y siempre sabiendo que esta tarea ‘ingente’ continúa, pero al mismo tiempo conscientes de que, en definitiva, es obra de Dios, y que, poniéndonos en sus manos, Él mismo la llevará a término”. Y concluye pidiendo a la Virgen de la Almudena que “cuide de nuestros misioneros y ayude a que todo el pueblo cristiano de Madrid no pierda nunca el espíritu apostólico y misionero”.

“VIVIR EL MATRIMONIO Y LA FAMILIA DE ACUERDO CON LA LEY DE DIOS ES PROBLEMA Y RETO EN TODOS LOS CONTINENTES”

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-2).- Este domingo, el Papa Francisco presidía en Roma la Misa de inicio de la III Asamblea General Extraordinaria del Sínodo de los obispos sobre la Familia, que se va a desarrollar hasta el próximo 19 de octubre con el tema “*Los desafíos pastorales de la familia en el contexto de la evangelización*”. En su intervención en el informativo diocesano, el Cardenal explicó que “vivimos décadas en la historia de la Iglesia en las que la necesidad y, por ello, la exigencia de evangelizar, y evangelizar de nuevo, es manifiesta. Y también vivimos décadas, en la historia reciente de la sociedad, del mundo y del hombre, en las que el matrimonio y la familia, que son realidades imprescindibles para la salvación de la persona y de la sociedad, están sometidos a desafíos de una enorme gravedad”. Recordó que el Concilio Vaticano II, en “el capítulo I de la segunda parte, dedicada a las cuestiones más urgentes de la Iglesia con el mundo, plantea cómo fomentar la dignidad del matrimonio y de la familia, y afirma que la salvación de la persona y de la sociedad humana y cristiana está estrechamente ligada a la prosperidad de la comunidad conyugal y familiar. Si es así, hay que reflexionar sobre los retos que está viviendo el matrimonio, los desafíos que está sufriendo en la concepción de lo que es su ser más íntimo, su relación entre el amor y la vida, en función del bien común”. A su juicio, “evangelizar sin abordar en primer lugar estos grandes desafíos es caer en el vacío, pisar suelo quebradizo y no llegar a ningún término”.

Por eso, este Sínodo “va a hacer un diagnóstico de la situación. Ver cómo están los grandes problemas relacionados con la concepción, la vivencia y la realización del matrimonio cristiano, célula primera y básica de la familia, y la familia misma, célula básica de la sociedad y de la Iglesia. Por lo tanto, las grandes cuestiones que tienen que ver con la respuesta de la Iglesia, desde la enseñanza misma del Señor, hasta hoy. Los padres sinodales, con el Santo Padre, que preside el Sínodo, verán cómo está la situación. Ésta no se circunscribe al panorama especialmente europeo, sino que se extiende al panorama mundial: vivir el matrimonio y la familia de acuerdo con la ley de Dios es problema y reto en todos los continentes, en todas las culturas que hoy conocemos”.

Esta Asamblea extraordinaria del Sínodo, dijo, “va a ofrecer buenas pistas para, después, formular teórica, apostólica y evangelizadamente, en la práctica, la respuesta que la Iglesia tiene obligación de ofrecer al hombre, a la familia contemporánea, en todo el mundo en que está implantada, y dando testimonio de la presencia del Señor entre los hombres”. A su juicio, “es fácil debatir sobre el problema del matrimonio y de la familia. Esta polémica tiene poco que ver con las grandes verdades que la fe nos descubre para comprender lo que en su raíz tiene que ver con el ser del hombre, imagen de Dios. Y ahora, a la luz de la fe de la Iglesia, vista esa realidad del hombre en la perspectiva de la historia de la salvación, hombre y mujer son una imagen de la realidad trinitaria. En el fondo, el sacramento del matrimonio viene a ofrecer y a poner de relieve que el amor humano entra plena e íntimamente en el misterio del amor divino, que se hace carne en Cristo, el cual asume la humanidad, y con ella asume también a la Iglesia, como esposa, y se mete en el corazón del matrimonio, formando una comunidad de amor y de vida para llenarlos de su gracia”, concluyó.

EL CARDENAL SE DESPIDE ESTE SÁBADO CON UNA MISA EN LA CATEDRAL

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-3).- El Cardenal Antonio María Rouco Varela, Arzobispo Emérito de Madrid Administrador Apostólico, está presidiendo diversos actos en los que se va despidiendo de sus diocesanos. Así, a las **12,00 horas** de este sábado, **11 de octubre**, celebrará una Eucaristía en la Catedral de la Almudena. También está visitando las ocho Vicarías territoriales, reuniéndose con los sacerdotes, religiosos, religiosas y feligreses que lo deseen. Y está manteniendo encuentros con miembros de diversos Consejos y organismos diocesanos.

HOMENAJE DE LOS UNIVERSITARIOS CATÓLICOS

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-4).- La Delegación Episcopal de Pastoral Universitaria organiza un homenaje al Cardenal Antonio M^a Rouco Varela, Arzobispo Emérito de Madrid, por sus 20 años de fecundo servicio, como Padre y Pastor de la diócesis, a la evangelización de la Universidad. Programado para el martes **14 de octubre**, dará comienzo a las **19,00 horas** con la celebración de una Eucaristía en la Capilla de la Facultad de Derecho de la UCM. Y a partir de las **20,00 horas**, encuentro del Cardenal con los universitarios.

TRASLADO DE LOS RESTOS DEL VENERABLE SIERVO DE DIOS MANUEL APARICI NAVARRO

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-5).- Desde el año 1998 los restos del Venerable Manuel Aparici Navarro descansan en la capilla de la sede de la asociación Peregrinos de la Iglesia, que ha promovido desde hace muchos años su causa de beatificación. Para facilitar la difusión de su figura entre los fieles tras su declaración como Venerable el 27 de marzo de 2013 y apoyar con ello el proceso de beatificación, se va a proceder al traslado de sus restos a la capilla del Perpetuo Socorro en la Basílica de la Concepción de Nuestra Señora (c/ Goya, 26).

Este traslado tendrá lugar el próximo lunes, **13 de octubre**. Antes de la celebración de la Eucaristía de las **20,30 horas** se procederá a la recepción de los restos del venerable Aparici, que serán inhumados al final de la misma. Presidirá la Eucaristía, y los actos de la inhumación el obispo auxiliar de Madrid Mons. César A. Franco. En el acto participarán miembros de la asociación Peregrinos de la Iglesia, de la Acción Católica General de Madrid y de la Asociación Católica de Propagandistas, todas ellas vinculadas con la figura del venerable Aparici como seglar y sacerdote.

Manuel Aparici Navarro (Madrid, 1902-1964) fue Presidente Nacional de los Jóvenes de Acción Católica. Durante los años de su presidencia el número de jóvenes militantes creció de 20.000 a 100.000, en unos años muy difíciles. Posteriormente, tras ser ordenado sacerdote en Madrid en 1947, fue también Consiliario Nacional de los Jóvenes de AC (1950-1959). Sacerdote de altas virtudes y apóstol de la juventud es por tanto un modelo de vida seglar y sacerdotal.

CAPACITACIÓN PROYECTO ÁNGEL

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-6).- La Delegación de Familia y la Asociación Pública de Fieles Spei Mater ofrece la posibilidad de conseguir la Capacitación Proyecto Ángel. Según los responsables del mismo, éste es la respuesta a la invitación del Papa Francisco a acompañar, comprender y ayudar a las mujeres en embarazos difíciles. Un acompañamiento que no sólo supone una ayuda material sino que implica todas las dimensiones de la persona.

Programada para el próximo **11 de octubre**, sábado, se impartirá en la Parroquia Espíritu Santo y la Araucana (c/Puerto Rico, 29) de 10,00 a 14,00 y de 16,30 a 20,30 horas. Por la mañana, el contenido del curso se centrará en el proyecto Ángel como vocación y como ministerio eclesial, la Espiritualidad del proyecto Ángel, Evangelio de la Vida y figuras y funciones de Ángel; por la tarde, se presentarán herramientas para las funciones, se hablará del Rescatador: qué decir y qué no decir, de la Comunicación y del Facilitador: gestionar y saber decir que no. Los ponentes del curso serán María José Mansilla y Jesús Chavarria.

Inscripción:

Por email: info@speimater.com; secretaria@delfam.com

Por teléfono: **91 366 59 21 // 91 364 09 40**

CELEBRACIONES EN LAS CARMELITAS DE PONZANO EN HONOR A SANTA TERESA DE JESÚS

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-7).- Con motivo del inicio del V Centenario del nacimiento de Santa Teresa de Jesús, la Iglesia del convento de las MM. Carmelitas Descalzas de la calle Ponzano, 79, ha elaborado un amplio programa de actos.

Comenzará con un Triduo de preparación, que se desarrollará los días **12, 13 y 14 de octubre** a las **18,00 horas** con Exposición del Santísimo Sacramento, predicación a cargo del capellán, Carlos Nerón, y Oración, Bendición y Reserva.

El miércoles **15 de octubre**, fiesta de Santa Teresa de Jesús, a las **18,00 horas** Mons. Joaquín Martín Abad, Vicario Episcopal para la Vida Consagrada, presidirá la celebración de una Misa solemne.

Después de la fiesta, las monjas han programado tres días para conocer a Santa Teresa: los días **16, 17 y 18** el P. Francisco Brändle, ocd, presentará la Vida, escritos y doctrina de la santa, a partir de las **18,00 horas**.

II CICLO DE CONFERENCIAS EN EL VALLE DE LOS CAÍDOS

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-8).- La Fundación Foro San Benito de Europa organiza el II Ciclo de Conferencias dominicales para el curso pastoral 2014-2015. Con el título genérico '*Europa: Raíces, identidad y misión*', se impartirán en la Biblioteca de la Hospedería un domingo al mes, a las **12,45 horas**, después de la Misa Conventual.

La conferencia inaugural está programada para el **domingo 26 de octubre**. "*Para un renacer de Europa*" será el tema sobre el que diserte el P. Anselmo Álvarez Navarrete, O.S.B., Abad Emérito del Valle de los Caídos.

La siguiente ponencia, "*La Europa de las catedrales*", se podrá escuchar el **domingo 23 de noviembre**, y correrá a cargo del Dr. Alberto Bárcena Pérez. Ya en **diciembre**, el día **14**, el Dr. Antonio Alonso Marcos presentará "*La influencia de la doctrina en la formación de Europa*". Y el **25 de enero de 2015**, el Dr. Javier Paredes Alonso, hablará de "*Libertad, igualdad, fraternidad y descristianización*".

Cada domingo, a las 10,30 horas dará comienzo el rezo del Santo Rosario en la Basílica del Valle de los Caídos. A las 11,00 horas, celebración de la Eucaristía cantada por la Escolanía de la Santa Cruz. Y, a continuación, un domingo al mes, conferencia en la Biblioteca de la Hospedería.

Quienes solo asistan a las conferencias podrán comunicarlo a: organizacion@forosanbenito.es a fin de facilitar el acceso gratuito al recinto.

Información: www.forosanbenitoeuropa.com

ENCUENTRO SOBRE JUSTICIA RESTAURATIVA CON LA MISERICORDIA DE DIOS

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-9).- Confraternidad Carcelaria de España (CONCAES) va a celebrar durante los días **18 y 19 de octubre** un encuentro que dirigirá la señora Marcella Renni, organizadora del encuentro internacional que tuvo lugar con el Papa Francisco y la Renovación Carismática en el Estadio Olímpico de Roma al que asistieron 50.000 personas de 52 países, sobre "Justicia Restaurativa con la Misericordia de Dios".

Marcella Renni, casada y madre de tres hijos, Notario, Licenciada en Derecho y Publicidad en 1980 por la Universidad de Messina, Presidente de Prison Fellowship Italia, y miembro de la Coordinadora Nacional de la Renovación Carismática de Italia, Directora Nacional de la asociación católica sin fines de lucro y la "Alianza de la Renovación en el Espíritu Santo". Dirige la Justicia Restaurativa con la Mafia Italiana.

El encuentro tendrá lugar en la Parroquia de Nuestra Señora de Lourdes y San Justino (c/ Juan de Mata, s/n - Metro Batán).

INAUGURADA LA CAPILLA DE LA FACULTAD DE GEOGRAFÍA E HISTORIA

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-10).- El **6 de octubre** ha sido inaugurada la Capilla de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense de Madrid.

A las 13,00 horas, Mons. César Franco, Obispo Auxiliar de Madrid, D. Feliciano Rodríguez, Delegado Episcopal de Pastoral Universitaria y D. Javier Carralón, capellán de Geografía e Historia, celebraron la primera Misa en la nueva capilla de Geografía e Historia, que se ha llenado de fieles de la propia Facultad.

La capilla ya ha quedado consagrada. Comienza así el culto habitual durante el curso, con la misa diaria a las 8:00 horas.

NOMBRAMIENTOS

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-11).-

* **Párrocos:**

- De Jesús de Medicinaceli: P. José María Fonseca Urrutia, o.F.M. cap.
- De Beato Manuel Domingo y Sol, de Majadahonda: D. Salvador Conde Torres
- De San Víctor: P. Isaac García Guerrero, SS.CC

* **Vicarios Parroquiales:**

- De Nuestra Señora de Sonsoles: P. Iván Manuel Garizado Canchila, C.O.R.C
- De Santísimo Cristo de la Guía y San Juan de Sahagún: P. Francisco Javier Mata, F.M.I.
- De Beato Manuel Domingo y Sol, de Majadahonda: D. Hermes Nsue Nguema Mekuy

* **Adscritos:**

- A San Dámaso: D. Luis Javier Molina Zamora
- A San Pedro Regalado y San José de Calasanz: D. Roque Gavilanes y D. Renán Patricio Benalcázar Pérez
- A San Pablo: D. Isaac Cruz Martínez
- A San Alfonso María de Ligorio: D. Alexander Valero Dussan

* **Otros Oficios:**

- Consiliario Diocesano de la Renovación Carismática: D. Rodrigo Hernández Moreno
- Consiliario de la Hermandad de Contemplativos en el Mundo: D. Alberto Carreres Esparza
- Capellán del Colegio Unión Chretienne Saint Chaumont: D. Francisco Javier Ardila Carvajal.
- Capellán del Colegio San Luis de los Franceses, de Pozuelo de Alarcón: Laurent Ortega
- Capellán del Colegio la Inmaculada-Marillac: D. Javier Calvo Avilés
- Capellán de la Residencia Femenina de las Hermanas Hospitalarias de Jesús Nazareno: P. Juan José Tomillo González, S.J.
- Capellán del Monasterio de Nuestra Señora de las Maravillas de Monjas Carmelitas: P. Miguel Vera López, O.C.
- Capellán de la Capellanía de Filipinos: P. Remigio Domino, S.V.D.
- Capellán de la Capellanía de Inmigrantes Africanos: P. Modeste Munimi, S.V.D.
- Capellán de la Capellanía de Inmigrantes Chinos: P. Guillermo Zhang Wei Lian, O.A.R.
- Secretario General de la Provincia Eclesiástica de Madrid: D. Andrés Ramos Castro (30 de septiembre de 2014)
- Adjunto al Secretario General de la Provincia Eclesiástica de Madrid: D^a Mercedes Hurtado del Solo

DEFUNCIONES

Madrid. Infomadrid, 07-10-2014 (709-12).-

+ El día 1 de octubre de 2014 falleció D. José María García, padre de D. Gabriel García Serrano, Párroco de la Parroquia de San Ignacio de Loyola, de Torrelodones y de D. Andrés García Serrano, adscrito a la Parroquia de Santa Teresa Benedicta de La Cruz.

+ El 2 de octubre de 2014 falleció D. Francisco Pozuelo Escudero, sacerdote diocesano de Madrid.

FE DE ERRATAS

Por error, en el nº 708 de Infomadrid se publicó el nombramiento de D. Juan Manuel Rodríguez Alonso como Coordinador de la Pastoral de la Salud de la Vicaría III. En realidad, D. Juan Manuel Rodríguez Alonso es Coordinador de la Pastoral de la Salud de la Vicaría VIII.

**DEFENDER LA VIDA HUMANA ES TAREA DE TODOS:
NOTA DE LA CCXXXIII COMISIÓN
PERMANENTE DE LA CEE**

Madrid. OICEE, 07-10-2014 (709-13).-

1. Ante el debate abierto con motivo de la retirada por parte del Gobierno del "Anteproyecto de Ley para la protección de la vida del concebido y de los derechos de la mujer embarazada", la Comisión Permanente de la Conferencia Episcopal Española desea de nuevo hacer oír su voz. La vida humana es sagrada e inviolable y ha de protegerse desde la concepción hasta su fin natural. En esa defensa ocupan un lugar privilegiado los más débiles: aquellos que habiendo sido ya concebidos no han nacido todavía. La ciencia prueba que desde el momento de la concepción hay un nuevo ser humano, único e irrepetible, distinto de los padres.

2. No se puede construir una sociedad democrática, libre, justa y pacífica, si no se defienden y respetan los derechos de todos los seres humanos fundamentados en su dignidad inalienable y, especialmente, el derecho a la vida, que es el principal de todos.

3. Proteger y defender la vida humana es tarea de todos, principalmente de los Gobiernos. España sigue siendo, por desgracia, una triste excepción, al llegar incluso a considerar el aborto como un "derecho". En este sentido es especialmente grave la responsabilidad de quienes, habiendo incluido entre sus compromisos políticos la promesa de una ley que aminoraba algo la desprotección de la vida humana naciente que existe en la vigente normativa del aborto, han renunciado a seguir adelante con ello en aras de supuestos cálculos políticos. Hay bienes, como el de la vida humana, que son innegociables.

4. Es cierto que la existencia humana no está libre de dificultades. La Iglesia conoce bien los sufrimientos y carencias de muchas personas a las que se esfuerza en ayudar en todo el mundo con el ejercicio de la caridad, que es el distintivo de los discípulos de Jesús (cfr. Jn 13, 35), del que dan testimonio tantas personas e instituciones eclesiales. Pero, también es verdad que, como nos advierte el Papa Francisco, aún hemos de hacer más "para acompañar adecuadamente a las mujeres que se encuentran en situaciones muy duras, donde el aborto se les presenta como una rápida solución a sus profundas angustias" (EG, 214). En ello están empeñadas muchas asociaciones eclesiales y civiles, a las que queremos apoyar al tiempo que pedimos a las Administraciones públicas un esfuerzo más generoso en políticas eficaces de ayuda a la mujer gestante y a las familias.

5. Por otro lado, no es momento, por difícil que pueda parecer, para la desesperanza y el desencanto democrático ante reveses legislativos. Al contrario, son numerosos los voluntarios y las organizaciones de apoyo a la vida, promoción de la mujer y de solidaridad con los más necesitados de la sociedad, quienes nos animan a seguir adelante, extendiendo la civilización del amor y la cultura de la vida, y a abrazar sin condición a todos, especialmente a los que más sufren, como son los más pobres, los inmigrantes, los parados, los sin techo, los enfermos y todos aquellos, en definitiva, que se encuentran en las periferias sociales y existenciales. Y por supuesto, acompañar sin descanso a las madres embarazadas para que, ante cualquier dificultad, no opten por la "solución" de la muerte y elijan siempre el camino de la vida, que es el de la realización más plena de la verdadera libertad y progreso humano. Oremos para que así sea con la ayuda de Dios.

**EL ESPÍRITU NOS DA ESA SABIDURÍA QUE VA MÁS
ALLÁ DE LA CIENCIA**

Ciudad del Vaticano. ZENIT, 05-10-2014 (709-14).- El Papa ha presidido en la Basílica Vaticana la Misa de apertura de la III Asamblea General Extraordinaria del Sínodo de los Obispos, que se está celebrando sobre el tema 'Los desafíos pastorales sobre la familia en el contexto de la evangelización'. En su homilía, y al hilo de las lecturas proclamadas, dijo que "el «sueño» de Dios es su pueblo: El lo ha plantado y lo cultiva con amor paciente y fiel, para que se convierta en un pueblo santo, un pueblo que dé muchos frutos buenos de justicia". "Pero Jesús dice que aquellos labradores se apoderaron de la viña; por su codicia y soberbia, quieren disponer de ella como quieran, quitando así a Dios la posibilidad de realizar su sueño sobre el pueblo que se ha elegido".

"También nosotros estamos llamados en el Sínodo de los Obispos a trabajar por la viña del Señor. Las Asambleas sinodales no sirven para discutir ideas brillantes y originales, o para ver quién es más inteligente... Sirven para cultivar y guardar mejor la viña del Señor, para cooperar en su sueño, su proyecto de amor por su pueblo. En este caso, el Señor nos pide que cuidemos de la familia, que desde los orígenes es parte integral de su designio de amor por la humanidad. Todos somos pecadores. También nosotros podemos tener la tentación de «apoderarnos» de la viña, a causa de la codicia que nunca falta en nosotros, seres humanos. El sueño de Dios siempre se enfrenta con la hipocresía de algunos servidores suyos. Podemos «frustrar» el sueño de Dios si no nos dejamos guiar por el Espíritu Santo. El Espíritu nos da esa sabiduría que va más allá de la ciencia, para trabajar generosamente con verdadera libertad y humilde creatividad".

**FRANCISCO A LOS PADRES SINODALES: "HABLAD
CLARO, ESCUCHAD CON HUMILDAD, ACOGED
CON EL CORAZÓN ABIERTO"**

Ciudad del Vaticano. VIS, 28-09-2014 (708-15).- El Santo Padre ha presidido, en el Aula del Sínodo, la Primera Congregación General del Sínodo de los Obispos sobre "Los desafíos pastorales de la familia en el contexto de la evangelización". El Papa ha dado las gracias a los Padres Sinodales y a todos los colaboradores del Sínodo "por vuestra presencia y por vuestra participación que enriquece los trabajos y el espíritu de colegialidad y sinodalidad por el bien de la Iglesia y de las familias ... Traéis la voz de las Iglesias particulares reunidas a nivel de Iglesias locales mediante las Conferencias Episcopales. La Iglesia universal y las Iglesias particulares son de institución divina; las Iglesias locales así entendidas son de institución humana. Vosotros traeréis esta voz en sinodalidad. Es una gran responsabilidad: llevar las realidades y las problemáticas de las Iglesias para ayudarlas a caminar por ese camino que es el Evangelio de la familia".

"Una condición general de base es ésta: Hablad claro. Que nadie diga: "Esto no se puede decir; pensarán de mí esto o lo otro... Hay que decir todo lo que se siente con parresía... hay que decir todo lo que en el Señor sentimos que tenemos que decir, sin respeto humano, sin miedo. Y, al mismo tiempo, se tiene que escuchar con humildad y acoger con el corazón abierto lo que dicen los hermanos. Con estas dos actitudes se ejerce la sinodalidad". "Por eso os pido, por favor -ha insistido- que tengáis estas dos actitudes de hermanos en el Señor: hablad con parresía y escuchad con humildad. Y hacedlo con tanta tranquilidad y paz, porque el Sínodo se desarrolla siempre 'cum Petro et sub Petro' y la presencia del Papa es garantía para todos y custodia de la fe. Queridos hermanos, colaboremos todos para que se afirme con claridad la dinámica de la sinodalidad".

DOMUND 2014

“Renace la Alegría”

· *Martes, 14 de octubre*

Quedada en Twitter: homenaje a los misioneros

Organiza: iMision

Hora: 21,00 - 22,00

· *Miércoles, 15 de octubre*

Pregón del Domund

Pregonero: Ilmo. D. Manuel Pizarro

Preside: Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio María Rouco Varela

Lugar: Catedral de Santa María la Real de la Almudena

Hora: 19,30

· *Domingo, 19 de octubre*

Celebración del Domund

Colecta en todas las parroquias

* Exposición: “El Domund al descubierto”

Centro Cultural Arganzuela

(c/ Canarias, 17)

Horario: Hasta el 14 de octubre - 10,00 a 21,00 horas (excepto domingos)